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Abstract (en)
The lock system comprises a breakdown frame section (1) with two slidable punch elements (2, 3) that each have a lock lever (7, 8) for holding or
release of a punch element and a trigger system associated with the lock lever?s trigger rods (9, 10). There is a trigger (52) that contains a base
body (20). The base body and the trigger rods have an associated intermediate lever (18, 19) between a front release position and a rear securing
position. The trigger has an additional slidable separator wall (60) for connecting the trigger with the intermediate lever.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Schlosssystem für eine mehrläufige Waffe, insbesondere eine Bockwaffe, mit mindestens zwei an einem Baskülenteil
(1) verschiebbar angeordneten Schlagstücken (2, 3), jeweils einem jedem Schlagstück (2, 3) zugeordneten Rasthebel (7, 8) zur Halterung oder
Freigabe der Schlagstücke (2, 3) und einer Abzugseinrichtung, die den Rasthebeln (7, 8) zugeordnete Abzugsstangen (9, 10), einen Abzug (52)
und einen gegenüber dem Baskülenteil (1) verschiebbaren Grundkörper (20) enthält. Erfindungsgemäß sind an dem zwischen einer vorderen
Auslösestellung und einer hinteren Sicherungsstellung verschiebbaren Grundkörper (2) den Abzugsstangen (9, 10) zugeordnete Zwischenhebel
(18, 19) angeordnet, wobei der Abzug (52) ein verschiebbares Trennstück (60) enthält, das relativ zum Abzug (52) zwischen einer hinteren
Betätigungsstellung zur Verbindung des Abzugs (52) mit den Zwischenhebeln (18, 19) und einer vorderen Trennstellung zur Trennung des Abzugs
(52) von den Zwischenhebeln (18, 19) verschiebbar ist.
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